



COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE DU 14.03.2017

Parents élus FCPE : Mme Garcia, M. Chémouny, Mme Chelli, Mme Coupaye, Mme Dourneau, M. Merzouki, Mme Ounnoughi.

Parents désignés par tirage au sort : Mme Damase, Mme N Zore, Mme Bruneau, Mme Brézia.

1) Prévisions d'effectifs :

Année 2016/2017	Année 2017/2018	Proposition de structure
Niveau CP:100	Niveau CP:89	4 CP à 22,25
Niveau CE1:93	Niveau CE1:100/1 orientation ULIS	3 CE1 à 28,6
Niveau CE2:88	Niveau CE2:93/3 orientations en ULIS	1 CE1/CE2 à 24 / 3 CE2 à 26,6
Niveau CM1:98	Niveau CM1:88/1 orientation en ULIS	3 CM1 à 26
Niveau CM2:89	Niveau CM2:98	1CM1/CM2 à 24 / 3 CM2 à 28
Total:468	Total:468	

2) Coopérative scolaire : état financier au 14/03/2017 : 7109,1 euros (déposé en banque). Cette somme correspond aux dons des familles, aux bénéfices de la vente de billets de tombola, à la vente des gâteaux, à la vente des photos. La coop a participé au départ des classes transplantées, elle va acheter des livres pour la bibliothèque et financer une partie de l'informatisation de la bibliothèque. Une aide pour cette informatisation sera demandée aux parents au 3^{ème} trimestre.

3) Enseignements spécifiques : une enseignante spécialisée intervient auprès des classes de CP et CE1 pour une aide à la lecture pour les enfants en grande difficulté. Tous les enfants qui en ont besoin ont enfin tous une Aide à la Vie Scolaire.

4) Sécurité : 4 incidents violents de la part de parents à l'égard de la directrice ou des enseignants ont été signalés. Il est rappelé que l'école est un lieu de respect, **qu'aucun parent n'est autorisé à entrer dans l'école sans y être invité par un des responsables de l'accueil.**

Dans le cas des retards, les enfants doivent attendre qu'un adulte soit disponible au contrôle de l'accueil : aucune ouverture à distance ne peut se faire. Il est rappelé que les PARENTS doivent prévenir RAPIDEMENT (avant 9h30) l'école en cas **d'absence** en téléphonant et laissant un message : la directrice a besoin, pour des questions de SECURITE, de savoir si les enfants sont ou non absents.

Plusieurs exercices de sécurité ont été organisés : incendie, intrusion, confinement. Une fois de plus est rappelé au représentant de la mairie, Monsieur Sudre la nécessité de réparer la sono pour que la directrice puisse communiquer avec les enseignants. La FCPE a déjà fait un courrier au 1^{er} trimestre, a appelé la mairie, sans réponses. Monsieur Sudre, représentant de la mairie, ne peut donner de réponse concernant l'échéance.

5) Projets d'école : formation message clair/médiateurs messages clairs, prévention contre le harcèlement, journal d'école, groupes de besoins sur tous les niveaux de classes, chorales d'école (4), conseils de classes de délégués, collecte des bouchons association « un bouchon une espérance » (cette collecte marche très bien ! Bravo ! Continuez à garder vos bouchons en plastique et à les donner aux enfants) séances ciné-club, liaison inter cycles (CM2/6e : rallye maths, jeux sportifs ; GS/CP: jeu de pistes, découverte de l'école en juin, lecture d'albums)

Toujours pas de connexion internet, toujours pas de tablettes. Des frais cachés (installations électriques, etc.) retardent cette « entrée dans le numérique » préconisée par les programmes et indispensable. Les enseignants sont désolés de la lenteur de cette installation. Monsieur Sudre, représentant de la mairie ne peut donner de réponse concernant l'échéance.

2 photocopieurs ont été livrés en janvier et fonctionnent très bien.

Olympiades le vendredi 12 mai : appel aux parents disponibles pour aider à l'encadrement ! (matin, après-midi ou toute la journée)

Chorales du 26 au 30 juin.

Bal masqué de fin d'année sans doute le 30 juin. Date à confirmer.

6) Des stages RAN d'aides aux enfants en difficulté sont proposés au collège Willy Ronis pendant les vacances. Certains enfants ont déjà bénéficié de cette aide. Il reste des places pour les vacances de Pâques (1^{ère} semaine), il faut pour y participer déposer un dossier de candidature. Mais il manque des enseignants pour assurer ces aides (seulement 6 enfants par enseignants)

7) Initiatives en direction des familles :

Livrets scolaires : les maîtres sont tenus de rencontrer au moins une fois les parents. Une remise de livrets a été faite en décembre. Pour ceux qui n'ont pas pu rencontrer les maîtres, une autre remise sera proposée du 27 au 31 mars 2017.

Ont eu lieu : une **rencontre** autour du conte (janvier), une rencontre débat avec les parents de CP (comment aider son enfant ? Qu'est-ce qu'apprendre à lire ?)

Prochaines rencontres : 21 avril (comment aider son enfant à être élève ?) 15 juin (être bien à l'école)

Option bilangue : les parents de CM2 ont rempli un formulaire concernant une inscription sur l'option bilangue (anglais allemand), cette inscription ne sera validée que lors de la commission CM2/6e, les professeurs de CM2 donneront leur avis. Une équité sera respectée concernant les trois autres écoles qui dépendent du collège (Decour et Denis). L'année prochaine sera proposée aux élèves de CM2 45 minutes d'anglais et 45 minutes d'allemand dans la continuité de cette option bilangue en classe de 6e. Mais les enfants inscrits ne seront pas prioritaires pour l'option bilangue au collège.

8) Circulation rue alsace lorraine : les parents pointent toujours, hélas, de nombreuses incivilités de la part d'automobilistes qui ne se garent pas correctement, n'utilisent pas les lieux de stationnement. Pour le moment, Monsieur Sudre dit qu'il est impossible de fermer la rue aux moments d'entrée et sortie. Les parents élus demandent qu'au moins, les gros camions ne soient pas autorisés à circuler dans cette rue à ces horaires-là.

Des solutions de prévention sont envisagées : sensibiliser les élèves par des opérations de challenge pour venir à pied, intervenir en classe lors des réunions de début d'année, mettre des affiches sur les arbres. Une **demande de panneau interdisant les camions est faite officiellement à la mairie lors de ce conseil d'école**. Cette situation est récurrente à chaque conseil. Les parents et les enseignants soulignent la dangerosité de cette rue en double sens pour les élèves.

Monsieur Sudre, représentant de la mairie, ne peut donner de réponse concernant l'échéance. Il informe que des propositions sont à l'étude.

9) Temps de restauration : intervention de Mme Agodor.

Mme Agodor est directrice de centre sur le Bois l'Abbé. En poste à Marcel Cachin depuis le 20/02 en renfort de l'équipe, elle ne sera présente que jusqu'en juillet.

- Sa présence a permis d'établir un diagnostic sur les problèmes à résoudre : trop d'enfants, pas assez d'espace, pas assez de temps pour manger pour le dernier groupe, beaucoup d'incivilités de la part de certains élèves sur les plus petits, les élèves ne finissent pas ou ne touchent pas à leur plateau, problèmes de surveillance et d'animation de la part de certains animateurs, une infirmerie qui devient un lieu non pas de soins mais une salle de repos pour échapper au bruit ambiant, etc. Les parents élus ont confirmé que les parents pointaient de nombreux problèmes. Merci à ceux qui ont répondu à notre enquête. Sachez que vos remarques ont été transmises à Mme Agodor.
- Mme Agodor va proposer un fonctionnement plus adapté. Un projet, sous la forme d'une charte à signer, a été établi. En début d'année prochaine, il sera mis à disposition des parents. Ce projet laissera moins de liberté aux enfants mais sera plus efficace pour satisfaire le flux et les besoins élémentaires des élèves (nourriture et la sécurité). Ce fonctionnement, s'il est bien mené jusqu'en juin, pourra être reconduit en septembre malgré l'absence de Mme Agodor. L'équipe, remotivée, semble vouloir se stabiliser, ce qui est encourageant.

Sont prévus : 3 temps (réfectoire / cour / salle) sur des durées de 45 minutes. Les CP /CE1 mangeront toujours en premier puis un service de CE2/CM1 et les CM2 dernier. Les animateurs seront référents du même groupe d'élèves.

Une formation sera délivrée aux animateurs sur les techniques d'animation, sur les premiers soins et sur l'éducation à l'alimentation. Le taux d'encadrement restera de 1 animateur pour 30 enfants.

Des jeux ont été commandés afin de structurer les activités de jeux en salle et dans la cour.

Pour les problèmes de santé, les parents ne seront appelés qu'en cas de maladie (fièvre, vomissements) et accidents.

Concernant le problème de l'absence de choix dans les plats proposés en fin de service. Il apparaît surtout lorsqu'est servi du porc. L'école ne dispose pas, pour des raisons de laïcité, d'une liste des enfants ne mangeant pas de porc et de ceux n'en mangeant pas. Un réajustement des quantités est donc demandé.